

TENNIS TOURNOI ITF JUNIOR CAP-D'AIL ALPES-MARITIMES

« Ce tournoi est une vitrine incomparable pour Cap-d'Ail »

Les qualifications du 22^e tournoi Open junior de Cap-d'Ail débutent aujourd'hui sur les courts de la plage Marquet. L'occasion de donner la parole au maire Xavier-Beck

Voilà vingt-deux ans que la commune voisine de Monaco organise chaque année l'ITF Junior de Cap-d'Ail. Rendez-vous incontournable des espoirs du tennis, ce tournoi est un événement tennistique majeur de l'agenda azuréen. L'occasion pour le maire de Cap-d'Ail, Xavier Beck, personnellement impliqué dans sa création et son évolution, de revenir sur cette belle aventure.

Pourquoi la municipalité de Cap-d'Ail, depuis l'origine, s'est investie dans l'organisation d'un tournoi de tennis ?

Quand nous avons doté les cinq courts de notre club d'une surface en terre battue, le président de la Ligue Côte d'Azur de tennis, Jean-Louis Pitzini, a proposé de nous confier une étape du championnat du monde junior. Nous avons sauté sur l'occasion. Il est immédiatement apparu que la faisabilité d'un événement de cette importance nécessitait une implication forte de la commune qui est directement associée à l'organisation en termes de moyens humains comme financiers. Le soutien de la ville qui accompagne le tournoi depuis l'origine est garant de sa pérennité et de sa progression. Mon adjoint aux sports, Gilles Frasnetti, coordonne l'action de la municipalité et le Tennis club de Cap-d'Ail est le pivot de l'organisation.

Depuis l'année dernière, le naming du Tournoi associe la ville de Cap-d'Ail et le Département des Alpes-Maritimes...

La dernière édition a en effet inauguré un partenariat renforcé avec le Département qui s'inscrit dorénavant dans le titre du tournoi qui est devenu « Tournoi ITF Junior Cap-d'Ail Alpes-Maritimes », grâce au soutien de son président Charles Ange Ginésy et du président de la commission des finances Eric Ciotti. Le Département est devenu le premier partenaire financier du



Xavier Beck et l'italien Lorenzo Musetti, finaliste en 2018, qui vient de remporter l'Open Junior d'Australie.

(DR)

tournoi.

Comment se porte ce tournoi ?

L'Open Junior est un événement sportif majeur

« Mettre en avant les espoirs azuréens »

de notre région. Il s'inscrit dans la succession des six tournois internationaux qui transforment chaque année au mois d'avril les Alpes-Maritimes en capitale mondiale du tennis. Par ailleurs, notre tournoi a toujours voulu mettre en avant les espoirs régionaux de se confronter au gratin international. La société du Nice LTC Fiona Ferro, qui a triomphé à Cap-d'Ail en 2013, est la parfaite illustration d'une jeunesse sportive

maralpine qui rêve de se faire une place dans un cercle où il n'est pas aisé de réussir.

Et que représente l'Open Junior dans l'année sportive communale ?

C'est notre fleuron. La ville de Cap-d'Ail a reçu, en février dernier à Angers, le label « Ville active et sportive 3 lauriers » qui couronne l'engagement de notre municipalité en faveur du sport. Ce sésame, qui classe Cap-d'Ail dans le top 100 des communes les plus sportives en France, est la reconnaissance d'une politique volontaire d'aide à nos clubs, tant pour leurs équipements que pour les manifestations qu'ils organisent, et plus largement d'encouragement aux activités physiques. Il est évident que l'Open Junior est la figure de proue de notre calendrier

sportif.

Combien de joueurs sont attendus cette année ?

Ce tournoi, qui compte pour le championnat du monde junior et rassemble l'élite des talents en devenir du tennis mondial, accueille chaque année 120 joueurs et joueuses venant des quatre coins de la planète. En participant à la révélation de nombre de champions qui s'illustrent aujourd'hui sur le circuit pro, il est une vitrine incomparable pour notre commune.

La date de début avril est-elle un atout pour le développement de votre événement ?

Elle est imposée par la Fédération internationale. On pourrait craindre, en tout début de printemps, une météo souvent capricieuse. Ce point faible est amplement compensé par un atout décisif. Notre

tournoi ouvre la saison sur terre battue en plein air du circuit international. Il est donc idéalement situé dans une période stratégique de préparation au grand rendez-vous de Roland Garros. Les juniors font le détour sur la plage Marquet pour s'acclimater à la surface et engranger les précieux points ITF comptant pour le championnat du monde Junior en vue du Grand Chelem parisien.

« Les courts en terre battue ont été refaits »

Comment voyez-vous l'avenir de ce tournoi ?

Avec confiance et enthousiasme ! Le soutien apporté par le Département est déterminant pour assurer la pérennité du tournoi,

sans oublier la fidélité de nos partenaires institutionnels et privés. L'organisation est très professionnelle et ne laisse rien au hasard. Elle a ainsi permis un bon déroulement du tournoi l'an dernier, malgré une très mauvaise météo. Les courts en terre battue ont été refaits dans une matière nouvelle qui permet de rejouer très rapidement après la pluie.

Et sur le plan sportif ?

L'Open Junior a révélé deux futurs champions. D'abord, le Tainwanais Chun Hsin Tseng, vainqueur de la 20^e édition, a enlevé le titre à Roland Garros en juin 2018. Puis l'italien Lorenzo Musetti, finaliste en 2018, a triomphé à l'Open d'Australie en janvier dernier. L'Open Junior de Cap-d'Ail a donc encore de belles années devant lui !

Open de tennis de Cap-d'Ail : les coulisses de l'organisation

Immersion dans l'organisation minutieuse de l'Open junior de tennis de Cap-d'Ail, qui s'achève demain. Tout doit être parfait pour assurer le bon déroulé de la compétition. « Il convient de répondre aux attentes de nos hôtes, de donner satisfaction à l'exigeante Fédération internationale et de se montrer digne du statut de notre événement », explique Christophe Chevalier le directeur du Tennis-club de Cap-d'Ail.

La salle de la mer transformée en QG du tournoi

C'est le cœur du tournoi. On y collecte les scores, traite les informations et les litiges, les réclamations, résout les problèmes. On y affiche les convocations et les résultats, dans un va-et-vient permanent des joueurs, coachs et arbitres.

Les ramasseurs de balle au cœur du jeu

Ils interviennent la journée des finales. Ils sont un élément clé dans le bon déroulement du match, notamment pour assurer la fluidité du jeu. Une mission qui a demandé beaucoup de préparation en amont. « Nous réalisons le recrutement en sélectionnant des enfants de l'école de tennis qui officieront après avoir reçu une formation d'envi-



L'équipe du tournoi au complet.

(DR)

ron trois heures », remarque Christophe Chevalier le directeur sportif du TCCA.

L'équipe d'arbitrage

Mandatée par la FFT, c'est une équipe de treize arbitres de chaises, dirigés par Vincent Dugravier, qui est sur le pied de guerre depuis l'ouverture, hier. Le juge arbitre international Yannick Meloux dirige, pour la 3^e année à Cap-d'Ail, le plateau sportif. Il est le lien direct avec la Fédération internationale.

Le transport des joueurs

Les chauffeurs au pas de course récupèrent les joueurs à la gare de Monaco, les transportent aux hôtels du

tournoi et assurent les trajets hôtel-tournoi. Les chauffeurs ont un rôle privilégié car ils sont particulièrement proches des athlètes avec lesquels ils échangent régulièrement.

Trois restaurants

La base nautique est transformée pendant le tournoi en restaurant des joueurs. Deux cuisiniers préparent 350 repas diététiques adaptés aux champions de tennis.

Côté court

Les surfaces de jeu concentrent l'attention de l'équipe d'entretien. On bichonne la terre battue qui est martyrisée pendant une semaine. « Les joueurs évoluent sur un billard », précise Jean Malausséna, directeur du tournoi.

R. R.



Les ramasseurs de balles au briefing.

Le programme du jour

En raison des incertitudes de la météo, les organisateurs ont décidé de programmer les deux finales, filles et garçons, à la même heure, ce samedi à 10 h. Le public devra donc choisir entre deux duels : Melania Delai (Ita) - Carlota Martinez Cirez (Esp) ; Nicholas David Ionel (Rou) - Youcef Rihane (Alg).

Open ITF Junior de Cap-d'Ail pour découvrir les futurs ténors

L'événement, une référence au sein du tennis mondial, se tiendra du samedi 6 au samedi 13 avril. Les espoirs marcheront ainsi sur les traces de leurs aînés qui ont aussi remporté ce tournoi

Depuis 22 ans, l'Open ITF Junior de Cap-d'Ail est devenu une référence dans le calendrier du tennis mondial. Pendant une semaine (du 6 au 13 avril prochain), les espoirs du tennis de demain fouleront la terre battue cap-d'aillaise qui a su se forger une réputation internationale où de nombreux champions du tennis actuel ont remporté ce tournoi.

Les Alpes-Maritimes pour lancer la saison

Au tennis, il est bien connu que les joueurs apprécient la surface de la terre battue. Les tennismen viennent de terminer les tournois « indoor », ainsi que les internationaux en Australie et en Amérique et débarquent en Europe pour la première étape d'une longue tournée sur terre battue : la Côte d'Azur.

Les jeunes champions seront déterminés à bien figurer sur la surface cap-d'aillaise, qui est très exi-

geante. Le niveau de jeu sera de plus en plus élevé au fil des jours, les jeunes talents devront s'acclimater à la surface, qui demande de l'exigence physique pour pouvoir « arracher » leur qualification pour « Roland-Garros ».

De plus, les jeunes talents sont soucieux de s'aguerrir sur le circuit international et d'engranger les précieux points ITF comptant pour le Championnat du monde junior. À Cap-d'Ail, ils sont assurés de trouver des conditions de jeu, d'entraînement et d'hébergement irréprochables, sur un site exceptionnel. De plus, l'accueil y est convivial et l'organisation aux petits soins, afin de préparer dans des conditions idéales le grand rendez-vous parisien.

Le Département comme soutien

Avec ses vingt-quatre mille licenciés, ses quatre-vingt-cinq clubs, et ses six tournois internatio-



Eleonora Molinaro (Luxembourg) vainqueur du tableau féminin l'année dernière. (DR)

naux, les Alpes-Maritimes sont une place forte du tennis. L'étape cap-d'aillaise, qui rassemble l'élite des espoirs du tennis mondial, offre à la fine fleur des talents régionaux l'opportunité de se frot-

ter au gratin international. Les qualifications, qui se déroulent le samedi et le dimanche, en ouverture du tournoi, accueillent les meilleurs espoirs locaux sélectionnés par la DTR de la Ligue de tennis Pro-

vence-Alpes-Côte d'Azur, Nadine Vacherot.

R. R.

Savoir +

Tennis club Cap-d'Ail, plage Marquet. tenniscapdail.fr

Repères

■ Dates et chiffres

- ▶ Tournoi et qualifications samedi 6 et dimanche 7 avril.
- ▶ À partir du lundi 9 avril : tableau final.
- ▶ Samedi 13 avril : les finales des simples garçons et filles.
- ▶ 120 joueurs et joueuses engagés dans le tournoi.
- ▶ 148 matches disputés.
- ▶ Plus de 600 demandes d'inscription, issues d'une quarantaine de nations.
- ▶ 56 joueurs et joueuses invités dans le tableau final (28 garçons et 28 filles).
- ▶ 160 points ITF attribués au vainqueur du tournoi.
- ▶ 1 500 repas servis.
- ▶ 400 nuitées d'hôtels.
- ▶ 6 navettes assurant les liaisons.
- ▶ 35 bénévoles, composants le Comité d'organisation.
- ▶ 600 balles utilisées.
- ▶ 500 bouteilles d'eau.
- ▶ 14 arbitres mandatés par la FFT.
- ▶ 4 000 plaquettes.
- ▶ 170 recordages de raquettes.
- ▶ Deux Françaises ayant inscrit leur nom au palmarès du tournoi (Lucie Wargnier et Fiona Ferro).
- ▶ 7 Français vainqueurs.

Le maire, Xavier Beck, reconnaissant envers le Département

« Depuis l'année dernière, le Département est le partenaire titre de notre événement à côté de la Ville de Cap-d'Ail. C'est d'abord une marque de reconnaissance

pour un tournoi qui a révélé nombre de stars du tennis mondial. Le président du Département, Charles-Ange Ginésy, a fait le choix de renforcer son engagement dans

les tournois ITF junior de Cap-d'Ail et Beaulieu. Par ailleurs, à l'heure où de nombreux événements sportifs sont menacés de disparaître, comme le tournoi

ATP 250 de Nice Côte d'Azur, délocalisé à Lyon, le soutien du Département conforte définitivement la pérennité de notre épreuve. »

TENNIS

Open ITF Junior : les Français veulent renouer avec le succès

Après une série de victoires tricolores lors des premières éditions du tournoi, la tendance a nettement basculé. La réputation du tournoi au niveau international a fait augmenter le nombre de joueurs étrangers sur les courts cap-d'aillois.

Les Français revanchards

Il faut revenir en 2011 pour trouver un succès tricolore sur la plage Marquet chez les garçons avec Laurent Lokoli et chez les filles en 2014 avec Lucie Wagnier.

« Les représentants du Team France sont souvent absents du dernier carré. Il est à craindre que cette année encore la victoire ne s'offre à un représentant étranger », regrette Jean Malausséna, le directeur du tournoi. Après une série de succès tricolores lors des premières éditions, avec les victoires de Maes, Roche, Gasquet, Mokaiesch et Gely, la tendance a nettement bas-



Lucie Wagnier, dernière vainqueur du tableau féminin côté français. (DR)

culé en faveur d'une délégation étrangère qui a imposé une domination implacable. « Chez les filles, le tableau est encore plus sombre, fait remarquer Jean Malausséna. Jusqu'en 2013, Cap-d'Ail était une terre maudite pour la délégation féminine tricolore. Aucune de nos représentantes n'avait réussi à graver son

nom au palmarès de l'Open Junior. Trois Françaises avaient échoué en finale : Olivia Sanchez, Charlotte Rodier et Kristina Mladenovic. Une malédiction enfin vaincue par la jeune Niçoise Fiona Ferro. Il aura ainsi fallu attendre la 16^e édition pour qu'une Tricolore triomphe enfin à Cap-d'Ail, et, cerise sur le gâteau,

Palmarès français

Garçons :

1998 : Julien Maes
2000 : Charles Roche
2001 : Richard Gasquet
2002 : Cyril Mokaiesch
2003 : Julien Gely
2007 : Benoît Paire
2011 : Laurent Lokoli

Filles :

2013 : Fiona Ferro
2014 : Lucie Wagnier

c'est une Azuréenne, sociétaire du Nice LTC, qui a réussi là où Bartoli, Golovin, Rezaï, Cornet, Garcia et Mladenovic avaient échoué... Quelques mois plus tard, Fiona Ferro sera sacrée championne de France. » Cette année, la délégation française souhaite faire bonne figure dans le tournoi pour faire face à de redoutables adversaires.

RAPHAËL REALINI

TENNIS

Anecdotes de fond de court

Du 9 au 14 avril, les espoirs du tennis mondial s'affronteront sur les courts de la plage Marquet pour la 21^{ème} édition de l'ITF Junior Cap-d'Ail Alpes-Maritimes. Jean Malaussena raconte l'histoire du tournoi dont il a pris la tête dès sa création en 1998.



21^{ème} édition : Jean Malaussena aux côtés du prince Albert et du maire de Cap-d'Ail, Xavier Beck. 20^{ème} édition : Jean Malaussena beside Prince Albert and the Mayor of Cap d'Ail, Xavier Beck.

Andy Murray, qui a participé à notre tournoi en 2000, est venu nous saluer l'an dernier. Directeur de l'ITF Junior Cap-d'Ail Alpes-Maritimes depuis sa création en 1998, Jean Malaussena a des tas d'anecdotes. Fortement accueilli l'élite des espoirs du tennis mondial (17-18 ans) durant une semaine depuis 20 ans, cela donne de la matière... Chaque année, nous avons plus de 400 de-

mandes et nous sommes obligés de réduire à 120, révèle-t-il. Chez les hommes comme chez les femmes, 28 joueurs sont finalement intégrés dans le tableau final, invités par leur classement mondial, et 32 autres se lancent dans les qualifications du samedi au dimanche. Parmi eux, quatre disputent le premier tour à partir du lundi. La naissance de ce rendez-vous cap-d'aillais résulte d'une demande de la Fédération inter-

ationale de créer une étape de championnat du monde junior dans l'Hexagone. Pour cela, elle mandate la Fédération française qui, assistée de l'existence du tournoi de Beaulieu depuis deux ans, commissionne la Ligue Côte-d'Azur. L'idée ? Créer un petit circuit afin que les Juniors puissent participer aux deux et, ainsi, limiter leurs déplacements. « Ils viennent du monde entier. Quand ils sont sur place, s'ils peuvent faire deux ou trois tournois sur un périmètre rapproché, c'est un gros avantage pour eux au niveau financier », expose Jean Malaussena.

Un tournoi attractif

Si le tournoi débute au grade 5, il grimpe rapidement les échelons et est actuellement au grade 2, signifiant qu'il distribue 160 points au vainqueur, ce dernier les additionnant à son capital. Le maximum étant les 250 points accordés par le grade A. « Nous sommes à un très bon niveau, ce qui nous permet d'être attractifs. Nous proposons également d'excellentes conditions d'accueil, de séjour, d'entraînement et de jeu. Les joueurs adorent être ici », se réjouit le directeur.

L'ITF Junior Cap-d'Ail Alpes-Maritimes est placé sur le calendrier au tout début du circuit européen, les espoirs passant à la barre battue en même temps que les professionnels. « En général, nous ouvrons le printemps du tennis européen où vont se succéder plusieurs conti-



petitions internationales. L'événement filait sa 20^{ème} édition l'an dernier et, pour l'occasion, un invité prestigieux avait fait le (court) déplacement... Lors de la première édition, le prince Albert, qui n'était pas encore Souverain, avait remis le trophée au vainqueur. C'est autour de lui que nous avons filé cet anniversaire », annonce Jean Malaussena, avant d'ajouter, dans un sourire : « La veille, le Prince était à Dortmund pour assister au match de l'AS Monaco mais il y a eu l'incident que l'on connaît tous son attentat contre le bus des joueurs allemands, NOLDF. La rencontre a été reportée au lendemain mais le Souverain a tout de même confirmé sa présence. C'était très gentil de sa part. En conséquence, nous lui avons installé la télévision pour qu'il puisse voir sa chère équipe ! »

Proche de l'écllosion

Tous ont pu apprécier la démonstration du Tchéwanais Chun Hsin Tseng, 15 ans et demi,

qui a survolé la finale contre Maxence Broville, de deux ans son aîné (6-0, 6-3). « Un joueur très fort, qui a notamment gagné la saison ITF et dont nous allons attendre parler dans quelques temps, affirme le directeur. Il a de grosses qualités, avec un tennis adapté au jeu d'aujourd'hui. Ce sont des signes forts » il faut dire qu'il a le flair du spécialiste, lui qui a notamment vu jouer Lucas Pouille, Kristina Mladenovic ou encore Dinaara Safina sur les courts de la plage Marquet. A ce sujet, Jean Malaussena a une petite anecdote. « Tous les joueurs qui ont disputé la finale de la Coupe Davis France-Belgique en décembre 2017 sont passés par ci, annonce fièrement le directeur. Parfois, certains viennent à Cap-d'Ail avec des points ATP, en ayant déjà un pied dans le monde professionnel. C'est le moment de leur décision. Nous voyons ceux qui sortent du lot. Après, est-ce qu'ils seront dans le top 10, 50 ou 100 ? C'est tellement sélective... C'est ainsi que la discussion bascule sur le

jeune qui l'a impressionné : Richard Gasquet. Le Français est toujours le plus jeune lauréat du tournoi après son succès en 2001, à l'âge de 14 ans et demi. L'année suivante, il bénéficiait d'une Wild Card pour le Rolex Monte-Carlo Masters et s'incrustait finalement au second tour face à Marat Safin (6-4, 6-1). « Plus jeune joueur de l'histoire à gagner un match lors d'un Master Series à 15 ans et 10 mois, précise-t-il, toujours admiratif. Puis il s'est contenté de ce qu'il savait faire et même lui dit qu'il ne voulait pas se faire mal. C'est un regret mais il le prend avec beaucoup de philosophie ». Et Jean Malaussena ne pouvait résumer la parenthèse sans une dernière anecdote : « En 2001, nous avions reçu l'engagement de l'équipe d'Espagne dans laquelle figurait Rafael Nadal. Quatre jours plus tard, ce dernier partait finalement vers un autre tournoi, après avoir appris que Richard Gasquet s'était inscrit. C'est vous dire à quel point il était dominateur et redouté... »

Stories from the back of the court

From 9th to 14th April, the young hopes of world tennis will be meeting on the courts of Plage Marquet for the 21st edition of the ITF Junior Cap-d'Ail Alpes-Maritimes. Jean Malaussena recounts the history of the tournament, which he has directed since its creation in 1998.

"Andy Murray, who took part in our tournament in 2000, came to say hello last year". Jean Malaussena, who has been the Director of the ITF Junior Cap-d'Ail Alpes-Maritimes since its creation in 1998, is a storehouse of anecdotes. Of course, welcoming the top young hopes of world tennis (17-18 years old) for a week for 20 years gives you some good raw material... "Every year, we receive more than 400 applications, which we have to reduce to 120", he reveals. "For both men and women, 28 players are included in the final table, having been invited based on their world rankings, and 32 others play in the qualification rounds on Saturday and Sunday. Four of them then play in the first round, starting on Monday". This Cap-d'Ail tournament was born out of a request from the International Federation to create a step on the junior world championships in France. In order to achieve this, it supported the French Federation, which, based on the fact that the Beaulieu tournament had been in existence for ten years, gave the task to the Ligue Côte-d'Azur. What was the idea? To create a small circuit so that Juniors could take part in both tournaments, and therefore limit their travel requi-

rements. "They come from all over the world. While they are here, they can take part in two or three tournaments in close proximity to each other. This is a great advantage for them from a financial standpoint", says Jean Malaussena.

An attractive tournament

Although the tournament started at grade 5, it climbed the ladder rapidly, and is currently at grade 2, which means that it gives 160 points to the winner, who adds them to his or her total. The maximum is the 250 points given by grade A. "We are at a very good level, which enables us to be attractive. We also offer excellent reception, accommodation, training and playing conditions. The players really enjoy being here", the Director says happily. The ITF Junior Cap-d'Ail Alpes-Maritimes is on the calendar at the start of the European circuit, and the young hopefuls move on to clay courts at the same time as the professionals. "In general, we open the spring season in France on the Côte d'Azur and we are followed by several international competi-

tions. The event celebrated its 20th edition last year, and a prestigious guest made the (short) journey for the occasion. "At the first edition, Prince Albert, who was not yet the Sovereign, handed the trophy to the winner. We celebrated the anniversary around him", says Jean Malaussena, before adding with a smile: "The evening before, the Prince had been in Dortmund for an AS Monaco game, but then there was the famous incident (referring to an attack on the German players' bus). The match was postponed to the following day, but the Sovereign confirmed that he would come anyway. It was very kind of him, in terms of what we needed as a selection to be able to watch his beloved team".

Nearly hatched

Everyone was able to appreciate the play of the 15-year-old Taiwanese Chun Hsin Tseng, who won the final against Maxence Broville, who is two years his senior (6-0, 6-3). "He is a very strong player, who is particularly well suited to ITF circuits, and we will be keeping an eye on him soon", says the Director. "He has great qualities, and his tennis is well suited to today's game. There are strong signs". It needs to be said that as a man who in particular has seen Lucas Pouille, Kristina Mladenovic and Dinaara Safina play on the courts of Plage Marquet, he has the flair of the specialist. Jean Malaussena has a little story to tell on this subject. "All the players in the Davis Cup final between France

and Belgium in December 2017 passed through here", he announces proudly. "Occasionally, some of them come to Cap-d'Ail with ATP points, and with one foot in the professional world already. This is the time they are betting. We see the ones who stand out. Afterwards, will they end up in the top 10, 50 or 100? It's so random".

The discussion then moved on to the young man who made an impression on him: Richard Gasquet. The French native is still the youngest ever winner of the tournament following his success in 2001, at the age of 14½. The year after, he was given a wild card for the Rolex Monte-Carlo Masters, and finally yielded in the second round against Marat Safin (6-4, 6-1). "At 13 years and 10 months, he is the youngest player in history to win a Master's Series", he explains with admiration. "Then he settled for what he knew how to do, and even he says he didn't want to move himself. It was a regret, but he took it very philosophically". Jean Malaussena couldn't close the parenthesis without one last story: "In 2001, we received a commitment from the Spanish team, which included Rafael Nadal. Four days later, he left for another tournament after finding out that Richard Gasquet had entered. This tells you how much he dominated and was feared..."

« Certains viennent à Cap-d'Ail en ayant déjà un pied dans le monde professionnel. »
Some people come to Cap-d'Ail with one foot in the professional world already.